

LA MAIRE DE STE-GENEVIÈVE CHOQUÉE

« J'espère que les auteurs ressentent de la honte »

SAINTE-GENEVIÈVE Les publications de caricatures à son encontre, dont l'une autour du monument aux morts, a entraîné la réaction cinglante du maire Jacqueline Vanbersel, à l'occasion du 14 juillet.

Au cours d'une cérémonie devant le monument du souvenir de la commune, le discours de Jacqueline Vanbersel, maire de Sainte-Geneviève, a été marqué par une vigoureuse mise au point. Accompagnée par Jean-Jacques Thomas, maire de Laboissière-en-Thelle, l'élue s'est d'abord attachée à rappeler l'origine et la portée du 14 juillet pour un citoyen français, ceci à destination des plus jeunes, « dont beaucoup ignorent l'origine et la signification ». Puis, elle a poursuivi son intervention par son cri du cœur, contre ceux (le Génovéfain, ndlr) qui avaient récemment publié des caricatures à son encontre, dont une principalement représentant un monument aux morts « aux adjoints victimes du vanberse-lisme »...

« POUR QUE JAMAIS, JAMAIS DE TELS INDIVIDUS PUISSENT UN JOUR OCCUPER LE POSTE SUPRÊME »

Avec émotion et conviction, Jacqueline Vanbersel a évoqué « une certaine amertume », devant le manque d'égards et de respect, à la fois au monument lui-même et à ceux qu'il honore. Elle



Jacqueline Vanbersel : « J'espère que le ou les auteurs de cette ignominie ressentent de la honte (...), et qu'ils porteront cette honte jusqu'à la fin de leurs jours ! »

s'est également montrée particulièrement choquée par l'usage de son nom, alors que Gérard Vanbersel, son mari, décédé, a pendant des années occupé les fonctions de président des anciens combattants. « Je tiens à rendre un hommage appuyé, aux deux présidents, messieurs

Vanbersel et Fontaine. Récemment, ce monument a fait l'objet de caricatures injurieuses, sur mon nom, et celui de mon cher époux, donc de notre famille ». Elle rappelle ensuite le passé historique de Gérard Vanbersel, qui a combattu 32 mois en Algérie, gravement blessé sur

une mine à l'âge de 20 ans. « J'espère que le ou les auteurs de cette ignominie, ressentent de la honte suite à leur action, et qu'ils porteront cette honte jusqu'à la fin de leurs jours ! »

« Ce monument, sacralisé, doit susciter le plus grand respect et n'être foulé que par des personnes qui en sont dignes »... Jacqueline Vanbersel a aussi abordé, avec une grande émotion, la cérémonie de l'anniversaire de la libération de Sainte-Geneviève, le 30 août 2008, où Monsieur Vanbersel, bien que très faible, avait tenu à assister aux célébrations, au pied de ce même monument, soutenu physiquement par son épouse. Avant une minute de silence et une Marseillaise entonnée en chœur par l'assistance, évoquant les prochaines échéances électorales, elle a également tenu à faire cette précision : « En souvenir de Monsieur Vanbersel, je fais le serment devant vous que je ferai en sorte, en toute légalité, pour que jamais, jamais de tels individus puissent un jour occuper le poste suprême à la tête de notre commune. Ce serait le plus grand affront fait aux anciens combattants, vive l'UMRAC et vive la France ! »

LA FÊTE NATIONALE DANS LE SECTEUR

Noailles, Hermes, Sainte-Geneviève et Abbecourt

FESTIVITÉS À l'occasion des festivités du 14 juillet, les habitants de Noailles, Hermes, Sainte-Geneviève et Abbecourt ont savouré un programme varié et spectaculaire.

A Noailles, le pique-nique champêtre au bois du Larris a eu un peu de mal à démarrer à cause de la météo maussade. Mais l'ardeur et l'efficacité du comité des fêtes (photo 1) qui en gérait l'organisation, avec l'aide des services techniques, a convaincu les plus réticents. Dans l'après-midi, les sapeurs-pompiers ont effectué des démonstrations sous l'œil du lieutenant Philippe Gouery, chef de centre, suivies des jeux sportifs "Olympiades", ouverts aux enfants et aux adultes, avec des lots à la clé. Des poneys permettaient à ceux qui se sentaient l'âme cavalière d'exercer leurs talents. Après une déambulation, la troupe "Circu'Onflexe" s'est posée à l'espace Paris Fontaine pour un spectacle de cirque et de jonglerie. En même temps, Marcus de la Pat'Patrouille (dessin animé), le célèbre chien mascotte, accueillait les enfants à la grille de la salle pour une séance photo. Divers stands proposaient des lampions, bracelets lumineux et maquillages... Avant le feu d'artifice et le bal des pompiers, un spectacle son et lumière proposé par les pompiers, "les 75 ans du débarquement et l'armistice" (photo 2), a enchanté le public.

À Hermes, les festivités avaient lieu la veille, le 13. Les agents de la commune avaient préparé l'ambiance sur la place nouvellement refaite. Le bal a commencé dès 20h, puis le défilé aux lampions s'est terminé par une émouvante



descente aux flambeaux grâce au kayak club de Hermes (photo 3), complétée par le cortège des flambeaux des motards. Puis, l'association Aubépine a concocté un très joli feu d'artifices. Pour le 14, après la cérémonie au monument aux morts, un apéritif républicain a été servi dans le parc de la fraternité, souligné par un concert musical "Rockabilly", avec un repas "Jambalaya", organisé par country club de Hermes. L'occasion de s'initier à la danse Country. À Sainte-Geneviève, la fête était également programmée le 13 juillet, comme à Abbecourt. Pour la première, après la distribution des lampions sur le parking du collège, la retraite aux flambeaux s'est effectuée en fanfare dans les rues de la ville, jusqu'au stade. Après un grand feu d'artifice, le bal a pu réunir tous les amateurs. C'est le lendemain, 14 juillet, qu'une manifestation officielle au monument aux morts a eu lieu, avec dépôt de gerbe et allocution du maire de la commune (lire par ailleurs). C'était à peu près le même programme à Abbecourt (photo 4). Au programme à partir de 16 h : jeux et structures pour les enfants et les jeunes, ambiance guinguette, apéritif offert par la commune, pique-nique partagé, retraite aux flambeaux, feu d'artifice, sans oublier tout au long de la soirée, l'ambiance assurée par Replay jusqu'à 3 h du matin.